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いつも塾通信をお読みいただきありがとうございます。 

8 月も後半に入っていますが、まだまだ暑い日が続いています。今年は、学校プールも熱中症対策の

ため中止になる時が多かったです。私の小学校時代には、考えられない状況です。温暖化対策も含め、

SDGs の取り組みがますます大事になっていきそうです。学校教育でも、特別活動の時間・各教科の中

で、SDGs に力を入れている小学校が増えてきました。練馬区立南町小学校の児童（５年生）が SDGｓ

の発表について、コメントをして来ました。（１月・３月２回） 

１）   ７・８月の活動報告 

⑴ ７月１２日（金）江戸川区の斎藤区長から 

感謝状を頂きました。 

こども未来館に、毎年江戸川区の児童のために

寄付行為をしています。今年は、世界地図と日本

地図です。今までに、プラネタリウム・ドローン・ 

顕微鏡など少しでも勉強のやる気が出てくれれ

ばと思っています。 

私も３年に一度の「法律ゼミ」に参加しています。 

そこでは、大学の先生と一緒に児童といろいろな

議論を交わしています。 

ぜひ、江戸川区の児童の皆さんも応募してみて

ください。 

また、斎藤区長は江戸川区の教育長を務めたあ

と区長になりました。そのため、教育にはたいへ

ん関心のある区長です。区の考えなども聞けたの

で、たいへん勉強になりました。（写真参考） 

 

⑵７月２３日（火）都立科学技術高校訪問 

７月１６日（火）は、都立産業技術高等専門学

校に訪問し、吉澤校長・柴崎副校長・進路主任の

先生方と対談しました。２３日（火）は都立科学

技術高校の佐藤校長・菅原副校長などの先生方と

対談しそのようすを撮影しました。２年前に都立

高校訪問記として、近隣の都立小松川高校・墨田

川高校・江戸川高校・深川高校・上野高校を訪問

し校長・副校長・進路主任と対談し動画にしまし

た。撮影された経験がないため、カメラを前にす

ると緊張して、声が急に小さくなり発言ができな

くなってしまいました。 

恥ずかしいかぎりです。（笑） 

興味がありましたら、KATOH 塾のホームペー

ジでご覧になってください。 

自分でみると、顔が硬直していますね。（笑） 

さて、都立科学技術高校ですが、設備がすごい

です。たくさんのお金をかけているのがわかりま

す。 

設備のようすも撮影してきましたので、ぜひご

覧になってください。 

普通科ではなく、専門科目を高校生の段階から

学べる点は、とくに科学・理科に興味ある生徒さ

んにとっては、楽しく充実した学生生活が送れる

と思います。 

また、自分の好きなことに集中できる環境なの

で、その分野についてはかなりの実力をつけるこ

とができると思います。また、東京大学合格と結

果も出しています。 

研究テーマがしっかりしていれば、大学入試は

総合選抜を利用して有名大学に合格できると思

います。 

入学時のレベルから考えると、かなりお得感が

ある高校です。 

ぜひ、理数系に興味がある生徒さんは学校見学

に行ってみてください。 

 



 

⑵７月２２（月）・２６日（金） 

アメリカの大学生が塾を訪問 

コロンビア人で現在アメリカの大学に通って

いるミッシェルさんが塾に来てくれました。 

アメリカの大学で、コンピューターの勉強をし

ています。観光ビザで日本に来ています。 

彼女の母語は、スペイン語です。もちろん、英

語はペラペラです。ただ、英語の発音がかなりな

まりがある感じです。Has she～？の発音を、ハシ

と言います。最初、全然聞き取れず、何度も質問

し聞き直しました。 

彼女も日本語は、まったく話せません。一人で

バスと電車で今住んでいる木場のシェアハウス

から塾に来てくれました。電車の乗り方や行き方 

など、スマホで調べて迷わないで来れたそうです。 

現代の科学は、ほんとにすごいですね。わたしの

20 代の頃は、紙の時刻表と駅員の切符切りのおじ

さんに聞いてなんとか目的地に行くことができ

ました。 

 塾生も身振り・手振り（ジェスチャー）を使っ

て話をしていました。アニメという共通の話題が

あるので、話は盛り上がりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑶8月 1日（木） 

フランス人アベルくん、ホームステイに塾に来

ました。２６歳 

フランス語・英語・日本語が話せます。 

彼の在留資格はワーキングホリデーです。昨年

の９月に来日しました。来日の目的は、日本のア

ニメとゲームに憧れて、その本拠地の日本にどう

しても来たかったそうです。 

日本に来日した時は、日本語能力はゼロ級でし

た。 

しかし、今は日本語をしっかり話せるようにな

りました。 

 日本語をどこで学んだのですか？と聞きまし

た。彼は、「独学です。」と 

勉強の方法は、日本語のアニメを読んだり、映

画を見たりすることです。そして、ボランティア

活動やフランス人対象の学校で多くの日本人と

会話をして日本語を覚えたと言っていました。興

味・関心があるとやる気が出て、日本語の吸収力

がすごいんですね。 

 ９月１５日（日）まで、ホームステイで塾にい

ます。翌日１６日（月）にフランスに帰国する予

定です。 

ぜひ、彼とたくさん会話をしてください。 

小学校・中学校で学んでいる英語をどんどん使っ

てください。中学校の教科書の表現は、会話中心

になっています。（スピーキング重視） 

教科書で覚えた英文を言えば、十分伝わります。 

失敗はありません。いい経験になります。 

がんばりましょう。 

 

 

 

 

 

 

⑷８月４日（日） 

国際高専を訪問しました。（金沢） 

今年の高校訪問は、普通科ではなく工業高校専門

高校に行ってきました。 

 今までは、塾生の進路が都立の普通科中心でし

た。そのため、進学先の校長・副校長・進路指導

主任と中学生・小学生の指導や勉強方法のアドバ

イスを頂いたり、高校の指導内容などを聞いたり

しました。 

ただ、コロナによる規制がなくなり、外国人が

多数来日し、塾にホームステイとして外国の大学



 

生が来るようになりました。彼らは、日本のアニ

メ・日本の技術力（鉄道・自動車・インフラなど）

にたいへん感心をしていました。 

今まで気が付いていませんでしたが（当たり前

過ぎて）、資源のない日本は、技術力で世界に対抗

していたのですね。この技術力を支えている技術

者を育てる学校にたいへん興味を持ちました。 

そこで、まず東京都立産業技術高等専門学校

（５年生の学校）、東京都立科学技術高等学校に

訪問し、お話を聞いてきました。動画撮影もして

きました。後日、ホームページにアップしますの

で、ぜひ見てください。 

 前置きが長くなってしまいました。このような

問題意識がある中、地域みらい国内留学の合同説

明会に参加したときに、国際高専（５年生の学校）

の担当者と話をしました。授業は、すべて英語で

行います。高校３年生でニュージーランドに１年

間留学し、高校４年・５年生になると金沢工業大

学の金沢キャンパスで学びます。 

 金沢駅から、バスで１時間も行ったところに学

校があります。山の中です。授業参観をしました。

すべて英語で、しかもいろいろな国から先生を招

いています。（アメリカ・エジプト・アフリカ・フ

ィリピン・タイ・台湾など） 

在学生からお話を聞くこともできました。入学時

（４月）は、ぜんぜん聞き取れなかったけど、今

は日常会話なら大丈夫と皆さん言っていました。 

すごいですね。皆さん、生き生きと学習に取り組

んでいました。詳しくは、チラシからホームペー

ジを見てください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑸ 8月 8日（木）銀行に職場体験 

夏期講習の前半の終了前のイベントとして、毎年

東京東信用金庫で職場体験を実施しています。 

今年は、なんと新札で１億円を持つ機会がありま

した。１億円を持った感想はどうでしたか？ 

支店長、副支店長のお話は、銀行の働きと働くこ

との意味のお話でした。 

事務長からは、貸金庫の中や金庫の中に入ってい

るものや ATM 機の裏側のようすなど、たいへん

熱心に説明をしてくれました。融資係の方は、お

金を貸す時の注意点などの説明がありました。き

ちんと返してくれる人でないとお金を貸さない

とのお話でした。当然ですよね。 

さて、小学生・中学生の皆さんの信用は何です

か？遅刻が多い、忘れ物が多い、提出物を期限日

に出さないなどがあれば、信用がなくなります。 

つまり、①約束を守ること②与えられたことを

一生懸命取り組むことです。 

これが学生の信用です。 

この職場体験で、お金の大切さと銀行業務を通じ

て働く意義と働く上で必要なことを少しでも学

んでくれたら幸いです。 

 

 

 

 

 

 

 

＊夏休み宿題対策 

小学生感想文教室 

ことばの学校で、希望者に読書感想文の書き方を

指導しています。 

600 字・800 字・1200 字 

ただ、今年は夏休みの宿題としてではなく、任意

の提出になっています。 

 

 



 

今後の予定 

⑴ ８月２５日（日）ドイツ人ルシアンがホーム

ステイで塾に来ます。２０歳 

プログラマーの仕事をしています。水・木・金は

１３時～２０時までプログラマーの仕事をしま

す。 

ドイツの会社に勤めていますが、テレワークと

して日本（私の家）で仕事をします。ほんとにイ

ンターネットはすごいですね。 

月・火は塾の仕事を手伝ってもらう予定です。

もし、ドイツ語を習い人がいましたら、９月１４

日まで滞在していますので声をかけてください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑵ ８月２８日（水）裁判所傍聴見学 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑶ 漢字検定試験の申込 

実施日：10 月 12 日（土） 

申し込み締め切り日： 9 月  3 日（火） 

 

 

 

＜今月のことば＞ 

夏休み車で、お出かけの保護者の方へ 

子どもに不便を経験させましょう！ 

 

大きな駐車場では、 

足腰がちょっと不自由な人のために 

あえて遠くに車を停めてみる。 

 

 

 

 

 

 

食堂でも、家でも、学校でも・・・ 

 

「ごちそうさま」の後で。 

もう一言 

 「美味しかった！」  

と最後に一言添えてみましょう。 

 

 

 

 

＜かっこいい大人の一言＞ 

人から 

「ちょっといいですか？」 

と頼まれたら 

「たくさんいいですよ」 

と答えたい。 

 はい、喜んで！ 

の心で 


